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Protokoll 
Öffentliche Sitzung des Ortschaftsrats Braschwitz am 13.04.2023 

 

TOP 01 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
• Begrüßung und Eröffnung der Sitzung durch OBm Heldt um 19.00 Uhr 

TOP 02 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
• Ordnungsgemäße Einberufung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit 

• Einberufung erfolgte ordnungsgemäß als schriftliche Einladung 

• Anwesenheit: 
o 8 OR-Mitglieder sind anwesend 

 

• Beschlussfähigkeit: 
o Mit 8 anwesenden OR-Mitgliedern Beschlussfähigkeit festgestellt 

TOP 03 Feststellung der Tagesordnung: 
• Die vorläufige Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wurde einstimmig beschlossen. 

• Der OR hatte für TOP 6 keine Unterlagen bekommen! 
 

TOP 04 Protokollkontrolle 
• Herr J. Leuchtenberger weist OBM Heldt auf einen Tippfehler hin. Es waren nur 5 OR-

Mitglieder anwesend, somit war der OR mit 5 Personen Beschlussfähig und nicht wie 
geschrieben mit 6 Personen. Protokoll vom 09.03.2023 wurde mit sechs Ja-Stimmen 
und zwei Enthaltungen angenommen. 

TOP 05 Einwohnerfragestunde 
• Es waren keine Bürger anwesend. 

 

TOP 06 Beratung Änderungssatzung zur Gefahrenabwehrverordnung 
• Der OR muss leider feststellen, dass die Änderungssatzung von Herrn Steffen Müller 

aus der Stadtratssitzung vom 30.03.2023 nicht im Vorfeld zur Verfügung gestellt 
wurde. Kurze Diskussion wie der OR weiter verfährt. Herr Dr. Raschke zieht die 
Änderungssatzung aus dem Unterlagen der letzten Stadtratssitzung und liest dem OR 
die Änderungssatzung teilweise vor.  
Kurze Beratung, Herr Tegtmeier weist darauf hin, dass sich das Wort „Verbot“ sich 
immer noch in der Satzung befindet. Und, dass im KVG des Landes Sachsen-Anhalt 
unter dem §84 ja die Aufgaben des OR klar definiert sind. 
Der OR versucht sich auch ohne Unterlagen trotzdem zu positionieren.  
Der OR wäre mit der Änderungssatzung soweit einverstanden, wenn der Zusatz mit 
eingepflegt werden würde, dass auch kommunale Gremien wie der Ortschaftsrat, 
Vereine und gemeinnützige Vereinigungen Brauchtumsfeste und Brauchtumsfeuer 
durchführen dürfen. 
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TOP 07 Beratung Entwurf Budgetrichtlinie 
 

• Der OR stellt fest, dass dieser TOP schon in der Vergangenheit in der Sitzung 
besprochen wurde.  
Der OR hatte sich damals positiv zu diesem Entwurf geäußert und ist nach kurzer 
Diskussion stellt der OR fest, dass sich an dieser Meinung sich nichts geändert hat. 
Dem Entwurf kann man so zustimmen.   

TOP 08 Budget 
• Herr OBm Heldt erzählt dem OR, dass dem OR aus dem Budget 2022 nur noch  

3627,46 Euro für dieses Jahr zur Verfügung steht. Und, dass er die Finanzierung des 
diesjährige Teichfestes in Plößnitz  in Gefahr sieht. Da die  Verwaltung noch in der 
Haushaltsplanung ist, haben wir noch kein Budget für 2023. 
Der OR debattiert über die Problematik. Herr J. Leuchtenberger hat für den OR die 
Zahlen des letzten Teichfest, sodass der OR Ausgaben hat. 
Der OR ist sich einig, dass das Teichfest durchgeführt werden soll und dann halt auf 
einiges verzichtet werden muss. Man kann den Bürgern schlecht erklären, dass der 
Jahreshöhepunkt überhaupt nicht stattfindet. 
Herr Dr. Raschke macht den Vorschlag, dass sich das Planungsteam des Teichfestes 
bis zur nächsten Sitzung zusammensetzt, um die aktuellen Kosten zu ermitteln, damit 
der OR sich ein Bild machen kann. Der OR stimmt dem zu. 
 

• Herr J. Leuchtenberger stellte im Vorfeld als Vorsitzender des Förderverein der 
Feuerwehr Braschwitz-Plößnitz e.V. den Antrag auf finanzielle Unterstützung für den 
Tag der offenen Tür in der Feuerwehr Braschwitz am 03.06.2023. Nachdem er aber 
jetzt die aktuellen Zahlen bekommen hat, zieht er den Antrag zurück. Da sich die 
Verwaltung der Stadt immer noch in der Haushaltsfindung befinden. 
  

TOP 09 Sonstige Informationen / Anfragen 
• Herr OBm Heldt berichtet, dass er das Thema der Kegelbahn des Gartenverein 

„Flora“ aus Plößnitz wieder auf dem Schirm hat. Herr Halfpap weis ja von der 
Problematik ja noch nichts. OBM Heldt wird Herrn Halfpap demnächst den gesamten 
Schriftverkehr mit der Verwaltung Stadt Landsberg. Außerdem hat der eine 
Unterschriftensammlung von Zeitzeugen, welche bestätigen, dass die Kegelbahn dem 
Verein gehören und nicht der Stadt Landsberg. Dazu später mehr. 

 

TOP 10 Anfragen der Ortschaftsräte 
• Der OR fragt was mit den Anfragen aus den letzten beiden Protokollen aus den 

Sitzungen des Ortschaftsrat geworden ist?! 
Wir haben keine Rückmeldung erhalten! 
 

• Herr Tegtmeier fragt warum im aktuellen Landsberger Echo, in den einzelnen 
Bereichen der Verwaltung, keine Namen mehr erwähnt werden? Der OR selbst hat 
dafür keine Erklärung. 

 

• Herr J. Leuchtenberger hat im Vorfeld Unterlagen zukommen lassen. Es geht um die 
bekannte Problematik der Bäume Am Mühlenfeld, in Plößnitz. Diese stehen zu nah 
an den Straßenlaternen. Dadurch, dass diese nicht verschnitten werden, ist die 
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Ausleuchtung der Fußwege nicht mehr ausreichend gewährleistet! Hier ist 
dringender Handlungsbedarf! 

 
Herr Obm Heldt beendet die öffentliche Sitzung um 20.20 Uhr. 

 

 

Protokoll:  D. Heldt 

 

Sitzungsleitung: D. Heldt 
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Protokoll 
Nichtöffentliche Sitzung des Ortschaftsrats Braschwitz am 13.04.2023 

 

Die Nichtöffentliche Sitzung wird nicht eröffnet, da keine Punkte zu besprechen sind. 


